

En toda España. . . 140 ptas. al mes
 Extranjero. . . . 20'00 " al año
 Número atrasado, 10 céntimos
 Número suelta, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

OFICINAS
 Redacción y Administración, Plaza d
 Príncipe, 11 y Rampa de la Abun
 dancia, 16, teléfonos 20 y 84.
 Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Año XXVII.

Mahón, Viernes 27 de febrero de 1920

Núm. 14.061.

Pastillas YOKO

Nuevo producto químico para hacer tinta para escribir

Con una sola pastilla YOKO se hace la misma cantidad de tinta que la de un tintero corriente.

Precio de una pastilla VEINTE céntimos

Véndese al por mayor y menor en la librería de MANUEL SINTES. — Plaza del Príncipe, 11. — MAHÓN.
 DESCUENTOS A LOS REVENDADORES

Una sesión en el Congreso

Mi amigo y compañero Franz me dirige una carta en la que cariñosamente me incita a presenciar el espectáculo poco edificante que en estos momentos difíciles presenta el Congreso donde ha fracasado el régimen parlamentario a manos de los hombres que, no respondiendo a la confianza que en ellos ha depositado el país, posponen a sus deberes de patriotas y legisladores el bastardo interés del partido en que militan y convirtiendo la Cámara Popular en un circo donde se lucha con las armas de la oratoria, donde se desatan las más bajas pasiones entre las que se arrojan los sagrados intereses de la Patria, tan necesitados en la hora presente del sosiego, del amparo de los buenos patriotas cuyo lema sea: «Todo, por la salvación, engrandecimiento y prosperidad de la nación hispana».

Bien quisiera en este artículo transmitir a los lectores de EL BIEN PÚBLICO un reflejo fiel y desapasionado de lo que es una sesión en la Cámara Popular. Si yo tuviera la afición en los conocimientos y la perspicacia política de mi amigo Franz, no dudo que la sesión del Congreso que he presenciado me daría ancho campo para trazar un artículo. Pero los conocimientos políticos se adquieren a fuerza de estudio y afición, y yo, profano en absoluto en esta materia, de la que me he apartado siempre por tener el convencimiento de que tal y como hoy se entiende la política, de la que no se han sabido apartar las bajas pasiones, las concupiscencias y afanes de madre personal, no se hacía ninguna bien a la Patria que ahora y siempre necesita y ha necesitado de la acción benéfica de los ciudadanos que se ampara.

Una sesión en el Congreso! Para el provinciano al que solamente han llegado las impresiones que la prensa le ha servido, conforme al sentir político de este o aquel diario, una sesión del Congreso es un espectáculo «atravesado». Por esto atendiendo las indicaciones de mi compañero Franz y merced a la benevolencia de nuestro distinguido amigo y digno Diputado por Menorca don Guillermo García Parreño, he podido presenciar una sesión en la Cámara de los Diputados.

Era martes de Carnaval. Al dirigirme al Congreso, las máscaras, estas máscaras de Madrid, tan bullangueras, corren y gritan por las calles. Hasta la misma puerta del Congreso nos acompañan las voces roncadas del loco Carnaval. Después, un portero con anchos galones dorados, recoge nuestra invitación y subimos la larga escalera, que a las tribunas conduce en medio del mayor silencio. Son las tres y media; la sesión ha empezado y sin embargo seguimos nuestra ascensión extrañados de aquel silencio, de aquella quietud de arcadia.

Más, al penetrar en la tribuna, después de atravesar un corredor, nuestra buena impresión que nos causó el silencio, la paz que observamos en los primeros momentos, sufre un desencanto.

Efectivamente estamos en el Congreso, este Congreso donde el léxico de comadre, como diría Franz, ha sido tan cariñosamente adoptado por parte de ciertos elementos que integran la Cámara.

La sesión ha comenzado. Está en uso de la palabra el diputado socialista

Iadalecio Prieto. Se debate el asunto Milans del Bosch. El leader socialista con sus gestos de luchador de boxeo y su oratoria que no me atrevo a calificar, al tratar de las Juntas Mixtas promueve con cada palabra un escándalo, pues los elementos de orden, justamente indignados, protestan del léxico, de las acusaciones, de los cargos que el defensor del socialismo lanza desde su escaño contra el Gobierno y respetables instituciones, cuyo patriotismo no se ha desmentido ni en los momentos más difíciles.

Los escaños y tribunas se van animadísimo. En el banco azul el Gobierno en pleno con el nuevo ministro de Fomento señor Oñuño. Preside la sesión el señor Sánchez Guerra que agita incitante la campanilla para restablecer el orden. Por fin mueren las últimas palabras del discurso del señor Prieto. Restablecido el orden, el Presidente del Consejo se levanta para rebatir al diputado socialista y en su discurso justificando la actitud del Poder y defendiendo las instituciones atacadas brutalmente, llega a la conclusión a afirmar que el Gobierno no pactará ni parlamentará con el Sindicato Único.

Esto no agrada a las extremas izquierdas que se rebullen e interrumpen desde sus escaños.

La clou de la sesión esperaba que fuera el discurso del conde de Romanones, promotor de todo el movimiento político y autor de la crisis ministerial. Habló el conde y una vez más se demostró el político sutil, azas maléolo, que quiere sostenerse entre dos aguas o más vulgarmente dicho, dar una de cal y otra de canto. Su discurso no tuvo nada de notable; el conde o no es orador o le falta genio e inspiración o es amigo de los taquígrafos, a los que con sus repeticiones quiere dar tiempo para que cumplan sin apresuramiento su misión o quizás convencido de lo falso que es el terreno que pisa, de lo deseada que es su situación ante el país, tenía las vacilaciones que observamos cuantos oímos su peroración.

Oímos durante la sesión voces serenas, entre las que citaremos la de don Eduardo Dato, don Juan de La Cierva, don Miguel Villanueva y aún que parece extraño, la de don Santiago Aiba, puestos cada uno de estos políticos dentro de una actitud correcta más o menos favorables al Gobierno, pero defensores todos del orden y de la paz social.

Luego y transcurridas cinco horas de sesión y sin entrar en la orden del día. Habiéndose pronunciado muchos discursos, de cuya florida retórica, el país no saca utilidad ni beneficio alguno, de nuevo hablan las izquierdas extremas, los señores Letroux, Layret, Barriobero, Castrovindo y otros de la cohorte izquierdista que bufan y se estremecen invocando al patriotismo a la vez que apuntaban sus ambiciones de gobernantes.

Sobre la Cámara pesa un ambiente de cansancio, los escaños y tribunas pierden animación. Cansado sigo el ejemplo y abandono mi puesto. Al salir de la tribuna llegan a mis oídos palabras pronunciadas por Iadalecio Prieto y no puedo eludir el comparar con las máscaras callejeras de lenguaje estri-dido y procaz, a aquellos señores que ocupan la izquierda extrema de la Cá-

mara desde donde no han hecho nada que favorezca al país y que sin embargo años ha, que legislación tras legislación, vienen disfrazándose de patriotas sin fijarse en que el ropaje les viene muy ancho y que el país les ha de gritar como gritan los muchachos de esta villa para que se retiren y no ofrezcan tristes espectáculos.

Estas son, amigo Franz, las impresiones que yo adquirí de mi permanencia en el Congreso. No sé si serán de tu agrado ni del de los apreciables lectores de EL BIEN PÚBLICO, más sí he de decirte que son sinceras y a mí, alejado de la política, me han causado la sensación desagradable que nos acompaña siempre que vemos presa a nuestra Patria entre las garras ambiciosas de hombres fallos del más bello ideal y del más puro sentimiento.

PEDRO SINTES ROTGER.

Doctor F. Valdés Guzmán

Director honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela
 Consulta médica el viernes de 7 y media a 8 y media de la noche.

Calle del Angel, 16

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Sesión ordinaria de 24 de Febrero de 1920

Presidió el señor Alcalde don Pedro Pons Sijes, asistiendo los concejales señores Beltrán, Pons Zibala, Gomila Palliser, Catchot, Oives Sintes, Orfila, Oives Verger, Sintes, Pons Masquida y Botella.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.
 Aprobar varias cuentas.
 Aprobar los siguientes resultados del impuesto de consumos de enero último.
 Rogar a «La Trasmediterránea» conceda rebaja de precio en el pasaje para pobres.

Ingresos	Pesetas
Producto de la 1.ª tarifa,	21.339'34
Idem de la 2.ª idem,	3.346'19
	24.685'53

Gastos	Pesetas
Personal y otros,	4.448'63
Cuota para el Tesoro,	9.237'11
Líquido para el Municipio,	10.999'79
	24.685'53

Conceder las siguientes licencias:
 A don Lorenzo Carreras Riudavets para construir una cochera en el solar que posee en la plaza de San Clemente.

A don Guillermo de Oives Soler para instalar un motor eléctrico de 1 HP. en la casa número 22 de la calle de San Roque.

A don José Banejam Sintes para establecer un puesto de venta de carne de carnero, en el puesto que se le indicará del ala sur del Mercado del Carmen.

Construir de cemento y granito el piso de la acera de la plaza de la Constitución, correspondiente a las Casas Consistoriales.

Ceder a don Miguel Hernández Marco el solar letra F del nuevo ensanche del Cementerio Católico.

Quedar enterado de no haberse producido reclamación alguna contra los

Concejales proclamados electores por la Junta municipal del Censo en doce del actual.

Quedar enterado del siguiente estado de explotación de la huerta del Hospital civil respectivo al año 1919:

Ingresos	Pesetas
Productos de frutas y verduras	3.265'45
Productos de seis cerdos (venta ocho arrobas a veinte y cinco pesetas)	1.950'00
	5.215'45
Gastos	Pesetas
Hortelano	1.200'00
Ayudante	500'00
Fluido eléctrico para el pozo	160'00
Comida para los cerdos	482'85
Beneficio líquido	2.872'60
	5.215'45

Construir una fuente pública en el solar número 4 que el municipio posee en la calle del Campamento.

Conceder licencia a don Antonio Riudavets Amengual para derribar la pared ruinosa de la casa número 7, de la Plaza del Retiro, debiendo tomar las correspondientes medidas para evitar daños al vecindario y perjuicio a los dueños de casas colindantes.

Autorizar al señor Alcalde para que proceda dentro del plazo marcado en la Real orden de 18 del actual (Gaceta 19) a la rotulación de calles y plazas y numeración de edificios y albergues.

Dotar con cincuenta pesetas a la asilada Juana Martina Andreu con motivo del enlace que ha de efectuarse.

Aprobar el presupuesto ordinario para el próximo ejercicio. Los señores Pons Zibala y Botella votaron para que quedase sobre la mesa por ocho días.

La Comisión de Beneficencia tendrá presente al formar el presupuesto para el próximo ejercicio, la moción del señor Gomila Palliser, para que se adicione una pantalla al aparato de radiografía.

A INFORME

De la Comisión de Fomento:
 Instancia de don Antonio Pons Mascardo para que se le autorice instalar un kiosko en los puestos números 49 y 50 del Mercado del Carmen.

Instancia de don Jorge Prieto Tarraga pidiendo permiso para colocar canchales en algunas fachadas de su propiedad.

Instancia de don Antonio Riudavets Amengual pidiendo permiso para reconstruir la pared de la casa número 7, de la Plaza del Retiro, avanzando sobre la vía pública.

Instancia del Presidente del Sindicato Agrícola de San Clemente para que se le autorice levantar un edificio en la calle de San Jaime, de dicho pueblo.

Instancia de don Juan Biale Coll pidiendo permiso para modificar la ventana y forrar el zócalo de la casa número 74 de la calle de la Infanta.

A estudio de la Junta de Cementerios, instancia de don Francisco Sapiña Femenias solicitando adquirir la porción de terreno del nuevo ensanche del Cementerio Católico de esta Ciudad, que provisionalmente sirve de paso para acarrear los materiales de las obras; ofreciéndose a depositar su valor y considerar como no cedido el terreno si dentro del plazo de dos años el Ayuntamiento lo destinara a servicios públicos.

A estudio de la Comisión de Hacienda, cuentas.

Liquidación de los efectos y materiales del umbráculo, jardinillo y puesto de venta de flores.

A estudio de la Comisión de Gobernación,



Sábado día 28 Febrero de 1920.

Vermut de gran moda con vestito a las 6. Otra sesión a las 9.
 Estreno de la colosal película en 4 partes del acreditado Programa Ajuria titulada

LA MANSION DEL SILENCIO

por el popular y simpático actor WALLACE REID

Muy en breve:

EL GENIO ALEGRE por la sin par Bertini.
 NORIS por la simpática Menichelli.
 LA POBRE RICA por la genial Mary Pickford.
 Y la serie en tres jornadas «EL MEDICO DE LAS LOCAS».

MAHÓN

El Grupo Filarmónico de la Sección de Literatura y Música de este Ateneo Científico celebrará hoy a las 18 el octavo concierto de la cuarta serie con arreglo al siguiente programa:

Primera parte

- I. Grieg. — «Rouslan y Ludmila», Marcha. (Piano y quinteto)
- II. Glazounev. — Novelletten. (1.ª vez)
 - a) Interludium in modo antico. Andante.
 - b) Orientale. Allegro con brío.
 (2 violines, viola y violoncello).
- III. Chapí. — Serenata de la Fantasía morisca. (Piano y quinteto)

Segunda parte

- IV. Beethoven. — Segunda Sinfonía, en re mayor, op. 36.
 - a) Adagio. Allegro con brío.
 - b) Larghetto, quasi andante.
 - c) Scherzo. Allegro.
 - d) Finale. Allegro molto (Piano y quinteto).

Tercera parte

- V. Borodin. — En las Estepas del Asia Central. (1.ª vez).

PROGRAMA. — En el silencio de las arenas estepas del Asia Central resuena el primer estríbillo de una apacible canción rusa. Se van oyendo los melancólicos sonidos de los cantos del Oriente así como los pasos de caballos y camellos que se aproximan. Una caravana escoltada por soldados rusos atraviesa el inmenso desierto, abandonándose confiada a la guardia.

La caravana avanza siempre. Las canciones de los rusos y de los indígenas se confunden en la misma armonía; sus estrofas se oyen largo tiempo en el desierto y acaban por perderse en la lejanía.

- VI. Mozart. — «II Flauto Magico» Obertura. (1.ª vez). (Piano y quinteto).

Doctor Bañón

DE SANIDAD MILITAR
 Cirujía General

Consulta de 4 a 6
 Calle Deyá, 1, principal
 8-10

Santoral

Santo de hoy. — San Baldobero confesor.
 Santo de mañana. — San Basilio.
 Perfumes Bordados Juguetes Elegantes exquisitos agradables Casa Buenaventura



Sábado 28 de Febrero de 1920. — A las nueve.

Tercera jornada de la interesantísima serie

EL REY DEL CIRCO

por el formidab'e atleta, ídolo de los públicos, EDDIE POLO

Domingo, dos sesiones, a las 5 y tres cuartos y a las 8 y cuarto con el mismo programa que antecede.

TEATRO CINE CONSEY

Sábado 28 Febrero de 1920. — PROGRAMA IDEAL
Sesión Vermouth a las 6, Noche a las nueve y cuarto.
Estreno de la segunda jornada dividida en cuatro partes. Terminación de la grandiosa serie creación de la notabilísima actriz ANITA STEWART
FELIPA
En vista del grandioso éxito obtenido y a petición de numerosos concurrentes se proyectará la extraordinaria cinta cómica en dos parts, de risa continua
Fatty en el baile de los camareros
Sábado 6 Marzo, grandioso acontecimiento — Estreno de la colosal serie en 15 episodios EL ENIGMA DEL SILENCIO por el famoso Conde Hugo y de la cinta CHARLOT TRAMOYISTA DE CINE por el auténtico Chailot.

CINE ESPAÑA Salón de Moda

Arte — Belleza — Elegancia — Interés
ESPECTACULO ARTISTICO PROYECCIONES SELECTAS
Sábado día 28 Febrero de 1920. — A las nueve.
Se proyectarán escogidas cintas panorámicas, cómicas, instructivas y de información, entre ellas una soberbia «Revista PATHE».
La cohesal e impresionante cinta

EL NAULAHKA

Precioso drama en seis partes, film premiado en el concurso celebrado en Mayo último en Madrid y muy celebrado en cuantas salas de proyecciones se ha exhibido.

Muy pronto — Primera presentación de la hermosísima, muy joven y ya gran actriz americana MIS MOLLIE KING protagonista e intérprete genial junto con el gran actor LEON BARI en la selecta y muy interesante novela cinematográfica en nueve episodios.

El misterio de la Doble Cruz

Dirigida por esta historia fué escrita para atestiguar el talento de Mis Mollie King, adorable y vision encarnadora. El héroe de la novela es LEON BARI, uno de los artistas más populares en Norte-América.

DOMINGO, dos sesiones, a las 5 y media y a las 8 y media.
Después de la última sesión GRANDIOSO BAILE. GRATIS para los concurrentes al cine.

Sobre las cuatro de la tarde de ayer fundó en este puerto el vapor «Mahón» procedente de Barcelona y Alcudia al mando de su capitán don Juan Femenias.
Dicho buque una vez listo de las operaciones de carga y descarga emprendió de nuevo viaje para Barcelona directo ayer noche a las nueve.

Llamamos la atención del señor Administrador de Correos de esta referente al modo como se transporta la correspondencia desde los vapores y autos hasta la Oficina de Correos empleándose para este cometido carros que no son apropiados para este objeto y que desdican de la importancia de este servicio y de nuestra población.
Hoy en día en casi todas las poblaciones de mucho menos importancia que la nuestra, la correspondencia es conducida en coches cerrados y constituidos apropiados para este objeto.

En Mahón durante una temporada se usaron unos coches contruidos expresos, que según nos dicen, fueron retirados por poco prácticos a causa de ser pequeños y no servir para el traslado de paquetes postales.
Ignoramos a quien corresponde el servicio del acarreo de la correspondencia, pero creemos que el señor Masino puede influir en algo para que se construya un coche capaz para las condiciones del servicio de esta y esperamos que, recogiendo nuestra indicación, se ocupará de este asunto y procurará desaparecer los actuales carros en que la correspondencia es trasladada como un fardo cualquiera.

Entre los pasajeros llegados ayer a ésta, a bordo del vapor «Mahón», vimos al Comandante de Ingenieros don Víctor Sanmarín, al comerciante don Antonio Fradera y señora, a la señora esposa de don Pelegrín G. de Moncada y la señorita Josefa Andreu, hija de nuestro amigo el Gerente de «La Eléctrica» don Francisco F. Andreu.
Durante todo el día de ayer oyéronse desde el predio de «Bnidali» y otros puntos situados en la costa Sur el término de San Luis el retumbar de fuertes cañonazos, que sin duda debían ser procedentes de las prácticas que ejecutan los buques de la escuadra inglesa surta en la bahía de Palma.

El pasado martes se celebró en el Cuartel de Infantería de Palma el sorteo entre los reclutas de la Caja citada, últimamente incorporados a filas, para designar 148 que deben pasar a incorporarse a uno de los Regimientos de Menorca.
Ayer por la mañana se incorporaron a filas, pasando a la fortaleza de Isabel II, los reclutas de la isla, destinados al Cuerpo de Artillería.

Recordamos a nuestros lectores que esta tarde a las tres saldrá el auto correo, que recogerá toda la correspondencia depositada en esta ciudad, para ser trasladada al vapor «Ciudadela», que debe salir del puerto de su nombre para Palma, esta noche a las ocho.

Según dichos marinos, es muy probable que la escuadra francesa visite Palma.
Recorramos a nuestros lectores que esta tarde a las tres saldrá el auto correo, que recogerá toda la correspondencia depositada en esta ciudad, para ser trasladada al vapor «Ciudadela», que debe salir del puerto de su nombre para Palma, esta noche a las ocho.

El señor Garnica atendió a los visitantes, prometiéndoles hacer lo posible para complacerles en su petición.
Las diferentes fracciones políticas que constituyen las izquierdas ha hecho ofrecimientos al Gobierno para facilitar la rápida aprobación de los presupuestos.

Dimisión irrevocable
El Presidente de la Diputación provincial ha presentado la dimisión de su cargo con carácter de irrevocable.
El infante don Jaime
Ha llegado a esta Corte procedente de Londres el infante

Ofrecimientos de las izquierdas
Las diferentes fracciones políticas que constituyen las izquierdas ha hecho ofrecimientos al Gobierno para facilitar la rápida aprobación de los presupuestos.

Dimisión irrevocable
El Presidente de la Diputación provincial ha presentado la dimisión de su cargo con carácter de irrevocable.

El infante don Jaime
Ha llegado a esta Corte procedente de Londres el infante

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Noticias de la Península

Madrid 26 a las 19.30.

Consejo en Palacio

Esta tarde se ha celebrado en Palacio un Consejo de ministros que ha sido presidido por Su Majestad el Rey.

El Consejo fue de corta duración, tratándose en él del despacho ordinario de asuntos pendientes de poca importancia, sin que hubiera ninguna nota saliente.

Después del Consejo llegó a Palacio el presidente de la mesa del Congreso conferenciando con los ministros.

Por los héroes de Cavite

Su Majestad el Rey ha sancionado con su firma la promulgación de una Ley en la que se crean honores para los héroes de Cavite.

Construcción de un ferrocarril

Ha sido aprobada por el Consejo de ministros y sancionada por Su Majestad la Ley aprobando la construcción de un nuevo ferrocarril de Estella a Los Mártires.

Cumplimentando al Monarca

El Gobernador civil de Barcelona señor Maestre ha estado hoy en Palacio a cumplimentar a Su Majestad.

A la salida de Palacio el señor Maestre nos manifestó que Don Alfonso lo había felicitado por su acertada gestión al frente del Gobierno civil de Cataluña alentándole para seguir la misma línea de conducta que se había trazado.

Nos dijo también el marqués de Salvatierra que a su juicio debe seguirse en Barcelona una política seria.

Añadió a las anteriores manifestaciones el señor Maestre Laborde que hallase compensado con el general Weyler, y que actualmente los sindicatos están quebrantados, pero no estirpados del todo.

Gestionando el aumento de sueldo

El cardenal primado de Toledo, acompañado de los ilustrísimos arzobispos de Sevilla y Valladolid y de los obispos de Madrid y Plasencia, han visitado al ministro de Gracia y Justicia para gestionar que el aumento en la consignación de los párrocos que se establece en los nuevos presupuestos, la reciban íntegramente los interesados sin estar sujetos a descuento alguno.

El señor Garnica atendió a los visitantes, prometiéndoles hacer lo posible para complacerles en su petición.

Ofrecimientos de las izquierdas

Las diferentes fracciones políticas que constituyen las izquierdas ha hecho ofrecimientos al Gobierno para facilitar la rápida aprobación de los presupuestos.

Dimisión irrevocable

El Presidente de la Diputación provincial ha presentado la dimisión de su cargo con carácter de irrevocable.

El infante don Jaime

Ha llegado a esta Corte procedente de Londres el infante

don Jaime, esperándole en la estación un buen número de palatinos y personas de su séquito.

Nombramientos de directores

Han sido nombrados para ocupar las vacantes de directores de Obras Públicas y de Agricultura los señores don Carlos Castell y don Antonio Jiménez respectivamente.

Madrid 27 a las 4.40.

Marcha de Milans del Bosch

Dicen de Barcelona, que en el tren expreso de Madrid, ha salido de aquella capital el ex capitán general de Cataluña señor Milans del Bosch acompañado de su familia.

En la estación fueron a despedir al citado general, todas las autoridades y un numeroso público.

Al arrancar el tren el público que llenaba por completo los andenes, prorrumpió en fuertes vivas y aplausos.

Una bomba que no estalla

Comunican de Zaragoza que en el café de Londres fué colocada una bomba que no llegó a estallar, gracias a la serenidad del dueño del café.

Cuando mayor era la concurrencia el dueño del café notó que un sujeto colocaba algo en el suelo y acercándose al sitio observó que era una bomba con mecha encendida y arrojándose sobre el artefacto consiguió apagar la mecha evitando así la explosión.

Comunicaciones con Francia

El general Weyler ha enviado un telegrama al Presidente del Consejo de ministros proponiendo, como medio para restablecer la comunicación postal con Francia, interrumpida a causa del temporal, el envío de la correspondencia a bordo de un cañonero desde Barcelona a San Feliu de Guixols.

La epidemia en Canarias

Telegramas de Canarias dan cuenta de que se ha desarrollado allí de una manera alarmante la epidemia gripal.

La situación de los pueblos de Tenerife es verdaderamente dolorosa, pues incomunicados casi por completo durante la guerra, se hallan en absoluto sin medicamentos y en la miseria más espantosa muchos de ellos.

Todos los alcaldes se han dirigido al ministro de la Gobernación solicitando el envío inmediato de medicamentos y de recursos para acudir en auxilio de los enfermos y familias pobres.

Del Extranjero

La guerra civil

Constantinopla. — En la región de Alkeziri los turcos nacionalistas y sus adversarios han tenido un choque violentísimo, habiendo resultado a consecuencia de la lucha muchos heridos por ambas partes.

Agitación en Albania

Roma. — Dicen de Valona que los nacionalistas intentaron derribar al Gobierno albanés de Durazzo.

Aloanzados en Koritza por las tropas italianas, éstas los

detuvieron, pero habiéndose reunido de nuevo los rebeldes, se han declarado regentes del trono de Albania, el cual parece que piensan ofrecer a Essad bajá para realizar el programa yugoeslavo o al príncipe de Wied.

Los rumores que han venido circulando estos días diciendo que los nacionalistas albaneses se habían rebelado contra el Gobierno de Durazzo, porque éste es demasiado favorable a Italia y de que se habían sublevado contra los italianos, están desprovistos por completo de fundamento.

El proceso de los inculcados

Londres. — Asegura el «Times», con referencia al asunto del enjuiciamiento de los culpables alemanes, que Francia, Inglaterra y Bélgica, señalarán cada una cinco de entre los principales culpables, acerca de los que existan pruebas graves, para seguir sobre ellos la marcha del correspondiente proceso y comprobar de esta manera la honradez jurídica que ha de emplear Alemania para juzgarlos.

En el caso de que se cometan irregularidades contra la justicia que los aliados reclaman, Inglaterra tomaría severas sanciones.

Para evitar la salida del oro

Lisboa. — El «Diario Oficial» publica un decreto prohibiendo la importación de gran número de artículos y mercancías.

La medida obedece al deseo de conseguir la mejora del cambio, evitando la salida de oro del país.

Ha quedado prohibida, por dicho decreto la importación de automóviles, tejidos de seda y más de 110 artículos, con sus respectivos derivados.

Una epidemia

Copenhague. — Una enfermedad que se parece a la peste hace grandes estragos en todo lo largo de la costa murmana.

Familias enteras sin arrasadas por la epidemia.

Los servicios sanitarios han sido impotentes hasta ahora.

Ukrania derrota a los rojos

Estocolmo. — La Legación de Ucrania comunica:

«Las tropas ucranianas no retroceden ya. El levantamiento contra los rojos gana terreno. El jefe de los insurrectos, Maczhigno, dispone de 30 000 hombres.

En la región de Elisabethgrad y Nicolaieff se han arrebatado a los bolcheviques 56 ciudades.

El presidente del Consejo, Mazeppa, anuncia que Ucrania será la tumba de los bolcheviques. «El pueblo entero dice—ha tomado las armas, y el Gobierno estará a la altura de su gran tarea».

Combate

Londres. — Según radiograma recibido de Moscú, se ha entablado un encarnizado combate en la región de Amur entre las tropas japonesas, reforzadas por algunos elementos europeos, y las fuerzas rebeldes, ayudadas a su vez por numerosos chinos.

Kerensky, detenido

Amsterdam. — Una noticia de procedencia estoniana dice que Kerensky se ha dirigido recientemente al Caucazo a bordo de un navío inglés, con el fin de buscar el apoyo de la población

para el partido democrático ruso. Su misión fracasó, y fué detenido en Baku, en una prisión, donde, según parece se encuentra ahora.

Los efectivos militares de Alemania

Londres. — El Consejo Supremo, atendiendo a observaciones presentadas por el representante de Alemania en Londres acerca de las dificultades que resultarían a consecuencia de la aplicación inmediata de lo estipulado en el Tratado de Paz sobre la reducción de los efectivos, ha resuelto autorizar a Alemania a que conserve un efectivo de doscientos mil hombres hasta el día 10 de Abril de este año, declarando que esta cifra debe reducirse a cien mil el día 10 de Junio de este año.

Se recordará que esta fecha señalada para la reducción del efectivo de las fuerzas alemanas se había fijado para el día 31 de Marzo.

Mr. Lloyd George, como presidente del Consejo Supremo, ha afirmado la carta que acompaña a la Nota, en la que se notifica a Alemania la modificación hecha.

Hacia la paz con Rusia

Paris. — Según le «Journal», el Consejo Supremo ha tomado las siguientes decisiones en su actitud respecto a Rusia:

Primera. Suspensión de todo suministro de armas y dinero a los partidos que combaten contra el bolchevismo.

Segunda. Invitar a Polonia que suspenda todo ataque contra los bolchevistas.

Tercera. Comprometerse a ayudar a Polonia y a los Estados bálticos en el caso de una agresión de los bolchevistas.

Cuarta. Gestionar un convenio con los agentes de los soviets para reanudar las relaciones comerciales; y

Quinta. La cuestión del reconocimiento del Gobierno bolchevista será objeto de sucesivos «pourparlers».

El resumen es considerar el Gobierno de los soviets como un hecho consumado.

Londres. — El Consejo Supremo ha acordado que no pueden reanudarse las relaciones diplomáticas con los soviets de Rusia mientras éstos no adopten una actitud seria conforme con la civilización. No obstante, los Estados fronterizos con la Rusia de los soviets están avisados para que se abstengan de atacar a ésta y de que en el caso de ser atacados por ella sean sostenidos por los aliados.

PRENSA ASOCIADA

Bolsa de Barcelona del 26 Febrero 1920

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like Interior serie A (76.20), Exterior serie A (85.50), and various actions and bonds.

Bloks para Calendarios

En la Librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, número 11, se ha recibido los libros de Calendario para 1920.

Imp. de M. Sintes. — Mahón